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Réunion de laboratoire 
 

10 Avril  2014 
 

 

 
Présents : Ludovic KOEHL, François RAULT, Damien SOULAT, Vladan KONCAR,  

Dorothée MERCIER, Christine CAMPAGNE, Constance MORETTI, Daniel 
DUPONT, Boris DUCHAMP, Michel VANCAPPEL, Eric DEVAUX, Maryline 
LEWANDOWSKI, Gaëlle PLOUVIER, Maryline ROCHERY, Xianyi ZENG, 
Gauthier BEDEK 

 
 
Absents : Xavier LEGRAND, Anne PERWUELZ, Philippe VROMAN, Pascal 

BRUNIAUX, Usha MASSIKA, Fabien SALAUN, Ahmida EL-ACHARI, Xuyan 
TAO, 

 
 
Ordre du jour :  

1. Compte rendu du CSG, 

2. Aménagements de la Maison de la Science, vie du laboratoire, lancement 
d'une "journée du laboratoire" 

3. Plan Pluriannuel d’Investissement - financement des investissements 
« recherche »  

4. Séminaires « Projets ANR pré sélectionnés suite au premier appel à projets 
(L. KOEHL & X. ZENG, D. SOULAT) 
 

1- Compte rendu du CSG  
 
Les trois profils de postes ATER ont été définis.  
Le Gemtex demande la transformation du poste de Bernard Vermeulen en poste de 
Professeur des Universités. Recrutement prévu en septembre 2015. 
 
Les participants ont discuté de la convention signée entre le CETI et l’Ensait. Une 
convention qui n’a pas été présentée à ce jour au CS et au CA. Les enseignants-



chercheurs souhaitent clarifier les modalités d’utilisation du matériel du CETI et les 
accords de confidentialité. 
 

2- Aménagements de la Maison de la Science, vie du lab oratoire, 
lancement d'une "journée du laboratoire"  

Intervention de Constance Moretti et Boris Duchamp 
 
Les doctorants sont très satisfaits de leurs nouvelles conditions de travail. 
 

Evénement   
La journée de la science – Le GEMTEX DAY 

Objectifs :  
- Présenter le laboratoire aux étudiants de l’Ensait, 
- Permette aux doctorants de présenter leurs travaux de recherche, 
- Expliquer le métier de doctorant aux étudiants et présenter des « anciens » 

qui vont expliquer leur parcours professionnel. 
 

Constance et Boris vont se charger de l’organisation de cette journée en partenariat 
avec les services administratifs de l’Ensait. Cette journée est prévue en octobre 
2014. 
Elle est ouverte à tous les étudiants Ensait, mais en particulier aux 2ème année.  
 
Accueil des doctorants 
Il faut travailler sur un livret d’accueil destiné aux doctorants. 
Certains aspects manquent comme : 

- La liste des machines scientifiques, et leur référent, 
- Les procédures pour réserver une machine, 
- Rappel des procédures de sécurité… 

 
Aménagement de la Maison de la Science 

- Un trombinoscope : 
Les doctorants réclament un trombinoscope, dans l’entrée de la MDS. Il 
pourrait également être mis en ligne sur le site du Gemtex. 
 

- Des tableaux d’affichages dans la cafétéria de la MDS, 
- La liste des doctorants et les numéros de bureaux à mettre à jour, 
- Prévoir une plaque de protection au bar de la cafétéria, 
- Les mails destinés au groupe MDS doivent être rédigés en français et en 

anglais, 
- Les étudiants ne peuvent pas déposer de documents dans les casiers des 

doctorants ou post-doc qui donnent des cours. Problème à résoudre 
rapidement.  



- L’espace de stockage est prévu au RDC de la MDS, mais rien n’est fait pour le 
moment. Les matériaux s’accumulent dans les bureaux.  
Michel Vancappel intervient : il reconnait qu’il faut investir dans un espace de 
stockage. Les doctorants ou post-doc doivent travailler avec le service 
logistique pour aménager cet espace. Il rappelle que les personnes qui ont 
accès à la zone de stockage sont les personnes qui ont accès à la MDS. 
 

Horaires de la MDS 
Les doctorants demandent des horaires élargis pour la MDS.  
La MDS ferme actuellement à 18h30 avec vérification de EGIDE. Michel Vancappel 
explique qu’il s’agit d’un problème de confiance. Toutefois, il est accord pour faire 
une journée test et envisager par la suite des horaires élargis 
 

3.  Plan Pluriannuel d’Investissement - financement des  
investissements « recherche »   
Vladan Konkar explique que le directeur lui a annoncé que l’Ensait avait les fonds 
nécessaires pour financer l’ensemble des projets de recherche présentés. 
Cependant le directeur demande aux enseignants-chercheurs de rédiger un 
document pour justifier que leurs projets entrent bien dans le périmètre de recherche 
défini. 
Demandes d’investissements PPI :  
Michel Vancappel demande aux enseignants-chercheurs de prévoir le budget 
maintenance, des machines proposées au PPI. Le coût de la maintenance des 
machines représente un coût considérable pour l’Ensait. 
 

4. Séminaires « Projets ANR pré sélectionnés suite au premier 
appel à projets (L. KOEHL & X. ZENG, D. SOULAT)  
 
Projet 1 
Programme « ARCIR » 
Xiani Zeng et Ludovic Koehl 
Sujet : Création d’un vêtement intelligent pour détecter les mouvements du fœtus. 
Le Gemtex va s’occuper de l’instrumentation de la structure textile.  
On prévoit une thèse sur ce projet. 
 
Projet 2 
« COMPOCHANVRE » 
Par Damien Soulat 
Sujet : Faire un composite à base de chanvre. 
6 laboratoires travaillent sur ce projet.  
On prévoit une thèse sur ce projet. 
 
Projet 3 



« PARIS PROTEX »  
Par Gauthier BEDEK (HEI) 
Sujet : Travail sur des masques respiratoires (EPI) 
ON prévoit un post-doc sur ce projet. 
 
Vladan Koncar rappelle qu’il faut impliquer un maxi mum de membres du 
GEMTEX dans ces trois projets.  


